

Diario de Costa Rica

Víctor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

P. D. del Castillo é Hijos,
AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

San José, martes 29 de junio de 1886.

Ricardo Villafranca,
AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

ANUNCIOS.

En la Administración se reciben á precios módicos.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tengan para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1,00
PAGO ANTICIPADO.
Número suelto..... „ 0'10

CALENDARIO.

JUNIO DE 1886.

ESTE MES TIENE 30 DIAS.

Mart. ✚ Santos Pedro y Pablo, apóstoles, (*Patrón del Mojón*.) Marcelo, m., y Santa Benedicta, virgen.
Miér. 30. La conmemoración de San Pablo apóstol, San Marcial, obispo, y Santa Euliana, mr.

DIARIO DE COSTA-RICA.

El eterno martirio.

I

Realmente, no hay tarea de suyo más complicada ni más difícil que la tarea del periodista.

La curiosidad, monstruo insaciable, reclama día por día y hasta hora por hora, algo que guardar en el depósito inmenso de sus caprichos.

Investiga, inquiere qué ocurre y qué puede ocurrir; qué significa esto, lo otro y lo de más allá; cómo se juzga tal hombre ó tal acontecimiento, y no se conforma con nada.

Si el periódico dice que el Gobierno es bueno, se le acusa de adulador y de perverso.

Si dice que es malo, se le acusa de apasionado.

Lo primero demuestra que hay contrato de compraventa.

Lo segundo, que no ha podido perfeccionarse ese contrato.

Siempre la culpa sobre el periodista; la censura sobre la culpa; el ataque sobre la censura.

El destino que la Providencia nos ha reservado, no puede ser más cruel.

Ahora, si en juicios, cálculos ó comentarios hay algún error, que más tarde la experiencia pone de bulto, el periodista no escucha sino sarcásticas sonrisas, y no recibe sino golpes más ó menos furibundos.

A más de noticioso, tiene que ser profeta.

Se le exige entendimiento claro y previsión penetrante.

Mucho seso y mucho pelo.

En cambio, se le concede muy poco.

Hay épocas, hay estaciones en que los espíritus se sienten más propensos al furor indomable, y en que las exageraciones más grandes hacen acto de presencia.

Está sucia una calle; se denuncia esa circunstancia; se agrega que la decencia y la salud pública exigen la remoción de ciertas inmundicias.

No se necesita más para que un cualquiera, individuo resuelto y recién separado de un destino, presuma que lo que se ha querido es *amargar su situación*, es causarle injuria terrible y cobarde agravio. Porque eso de la *remoción* no es sino una indirecta.

Y vienen los reclamos fuertes, y vibran las amenazas sonoras.

Cuántos peligros surgen al fatal conjuro de la imprevisión!

Se evitan, es verdad; pero al meditar se adquiere esta convicción dolorosa: asunto de periodismo, es asunto de epidermis.

II.

Queda un recurso, hasta cierto punto fácil.

El del perseverante elogio para todo y para todos.

Publica un zanguango cuatro necedades, en forma de versos; invoca las musas, y otras cosas que no son las musas; cita el poema del Cid y las cien octavas del Cerco de Zamora. Nos envía un ejemplar, y nos pide una opinión.

Viene allí como de molde tomar el célebre pincel del grande artista, hacer un retrato completo, con vivos colores, alegre, sin

una sombra, sin una arruga, y exclamar después:

“Vos ilustrais del Betis la corriente;
Y á mí dejais en mi ardimiento ufano,
Manifestando lo que el mundo admira.
Mientras la fama va de gente en gente
Con vuestra imagen de mi ruda mano
Por cuanto el claro eterno Olimpo mira.”

Fulano de Tal salió ayer á caballo, por esas calles de Dios, y desea que nosotros *digamos algo*.

En seguida nos preparamos para hacer el elogio de don Quijote y de Rocinante. El último, sobre todo, interesa mucho más, porque anda muy bien, levanta la cabeza con orgullo, maneja con gracia las patas, y de vez en cuando brinca con gallardía. El primero es muy modesto, y subordina sus méritos; quiere subordinarlos.

Que más datos necesitamos?

Es indispensable una composición como para caballo; metro hermoso; trova pulida.

Registrando una obra clásica hallamos en el *Poema de la pintura* los siguientes versos, que son adecuados:

Brioso el alto cuello y enarcado
Con la cabeza descarnada y viva:
Llenas las cuencas; ancho y dilatado
El bello espacio de la frente altiva, etc.

Pero al aplicarla nos encontramos con que el dueño no queda satisfecho, y se funda para ello en razones poderosas: primera, porque no hay tal cabeza descarnada; y luego, porque es descortés, eso de las cuencas, tratándose de un caballo que descende de noble raza.

El zanguango, en lo que le concierne, lamenta igualmente que no se le haya hecho cabal justicia, y que se hayan echado en olvido ciertas especiales circunstancias de su peregrino ingenio. La envidia, señor, la envidia!

Y el público que vigila, asegura que cansa mucho el elogio; y lo combate, y lo critica.

De suerte que ni el recurso fácil ofrece seguridades.

III.

No termina aquí la desdicha. No se detiene allí el torrente de la penitencia.

Falta algo grave, muy grave.

Deseando un día presentar con claridad nuestra opinión sobre sucesos políticos y morales de no muy lejana tierra, hacemos algo así como un viaje ideal, y después de reflexiones poderosas, se nos antoja establecernos en Bogotá ó en Quito, y exclamar parodiando al atrevido Villamediana:

Vuelvo á Madrid y no conozco el Prado;
Y no le desconozco por olvido,
Sino porque me consta que es pisado
De muchos que debiera ser pacido.

Esto se califica de infame; porque siendo un beneficio la fraternidad, y descendiendo todos primero de Adán y Eva, y después del arca de Noé, y siendo además un hecho fuera de duda que los mismos mares bañan las costas de diversos países, no debe arrojarse injuria ninguna, ni siquiera comentario alguno epigramático capaz de cortar amistades viejas y de quebrantar cariños nuevos.

Se casa un individuo?

Debemos publicar que se casó, y hasta desear bendiciones del cielo y halagos de la fortuna para la simpática y virtuosa pareja.

Advertencia: basta que dos personas se casen, ó lo que es igual, que se cuelguen del mismo árbol, para que sean desde bonitas hasta santas.

Nace un niño; artículo en que se diga que es robusto.

Muere un viejo; artículo en que se afirme que era sublime y medio prematuro.

Hubo una comida; artículo, copia de los brindis, lista de los platos, aplausos para el vivo de la derecha, y también aplausos para el necio de la izquierda.

Nos olvidamos de cumplir cualquiera de estas obligaciones? Adquirimos enemigos implacables; los más feroces, los más terribles de todos; enemigos que sienten cada día más profunda la herida, y que cada día lamentan con más brio que no se hubiera puesto su nombre en letra de molde.

Realmente, no hay tarea de suyo más complicada ni más difícil que la del periodista.

El segundo diluvio.

Empezó á descargar en Madrid hace tres días y continúa sin interrupción.

Las opiniones respecto á la causa varían.

Quien sospecha que Carulla habrá publicado alguna poesía.

Quien cree que es para ahogar en flor á unos cuantos candidatos de secano á la diputación á Cortes.

Ello es que en estos días lluviosos nada se hace con tranquilidad.

El agua impide á varias personas que acudan á sus tareas habituales.

Así en el salón de conferencias como en otros círculos políticos se notan algunas bajas por humedad.

Las pasiones hidratadas dejan de ser pasiones.

No hay política, no hay sucesos terribles ni conspiraciones.

¡Qué días tan terribles para los beodos!

La lluvia se encarga de aguarles el vino.

Estos días son de luto para las muchachas modestas que lucen sus cuerpitos paseando en la acera de las Calatravas, y perforando, con sus miradas corazones de pollo vírgenes y aseaditos.

Estos días son de gala, con botitas nuevas, para las jóvenes y distinguidas modistas que al ir y volver del obrador exhiben sus piececitos.

Días de trabajo rudo para los apreciables cocheros de punto, que ofrecen al transeunte camino seco en medio de las aguas.

¡Moisés de alquiler tan nobles como mal juzgados!

Lluvia enemiga de los amores al aire libre; de los políticos á la intemperie en los círculos de la Puerta del Sol; de los artistas dramáticos callejeros, afincados en la calle de Sevilla, cesa.

Este diluvio retrasa las operaciones diarias en las familias.

Llega un acreedor á la puerta de su deudor.

Llama.

Ya le ha olfateado el inquilino.

—¿Quién es?

—Servidor; es decir, no soy yo, es esta cuentecita.

—Diga usted á su principal que ya pasará por allí la señora en cuanto mejore el tiempo.

—¿Qué sabe usted del distrito?— preguntan á un candidato de los que no han de lograr, seguramente, sacar de las urnas la cabeza.

Y él responde:

—No sé; con estas aguas no recibo noticias.

—Puede que se suspendan las elecciones, si continúa el temporal.

—Por lo menos para algunos, quedan en suspenso.

En opinión de personas inteligentes en agricultura, estas lluvias son de oro para los labradores.

Favorecen á los campos, visiblemente.

Todo brota.

Conozco un individuo á quien en los días de lluvia que contamos le ha nacido la barba.

A una vecina de enfrente á mi casa le ha salido novio con estas aguas.

Se comprende la beneficiosa influencia de la lluvia.

Los terrenos de regadío tienen más valor que los de secano.

Con las personas debe de ocurrir lo mismo.

Entre afeitarse á un hombre después de enjabonarse y bañarse la cara con agua caliente y afeitarse en seco, hay la diferencia que entre afeitarse y desollar.

La sed es una de las necesidades físicas más terribles.

El aguador es un personaje irremplazable, si no es con otro aguador.

El progreso le ha sustituido con un tubo de zinc.

Como sustituirá á la nodriza con un aparato lactante, y á la cocinera con una máquina para guisar.

El furor de las innovaciones quita carácter á las personas y á las épocas.

Entre un aguador y un sifón de metal, la tradición y la justicia optarán por el aguador.

Es más:

En caso de votar para cualquier distrito electoral, votaríamos al aguador y no al sifón.

Estas lluvias perjudican á ciertas clases y á ciertas personas.

Un caballero que desde hace unos días posee papel del Estado y que hasta ahora no poseía ni camisa del estado más humilde, me decía:

—Verá Ud. como baja el papel con estas lluvias.

—Eso es natural—afirmé;—en cuanto se moje.

El infeliz que padece de reuma, en cuanto se anuncia la lluvia, empieza á felicitarle por haber nacido, y aun suele manifestar su alegría á la familia.

El agua es también muy beneficiosa para los propietarios de callos.

En cuanto caen las primeras gotas están de enhorabuena.

Pero en cambio disfrutan de varias ventajas.

Conocen cuando va á cambiar el tiempo y cuando hay aperturas.

Esto segundo porque les pisan los callos.

Según los pronósticos de los astrólogos, hay lluvia para mucho tiempo.

Lo celebraré aunque no sea por más que para que se fastidien los que no tengan paraguas.

Si cambiara de posición, celebraríamos que nos quedáramos en seco.

E. DE PALACIO.

BOLETIN.

Directora de la escuela de párvulos (1º y 2º grado) de Cartago ha sido nombrada la señorita Lucila Castro.

Ayudantes de la misma, doña Josefa Ayan y señorita Matilde Volio.

El Sr. Inspector Provincial de escuelas de Heredia, en un informe dirigido al Sr. Ministro de Ins-

trucción Pública hace justo elogio del patriótico entusiasmo con que las Juntas de Educación de San Rafael y de los Ángeles cumplen el importante deber de reunir fondos para conseguir casas, y útiles de enseñanza.

La guarnición del Cuartel Principal rindió exámen en la Plaza de Armas el domingo 27 de los corrientes.

Comprendía el programa: manejo del arma, instrucción de compañía, guerrilla de cazador, esgrima de bayoneta, marchas y fuegos de cuatro filas, y ejercicio de artillería.

La lluvia que comenzó temprano, interrumpió el exámen. é hizo alterar en parte lo que se había anunciado.

Sin embargo, el exámen fué magnífico, y demostró que la guarnición posee conocimientos notables y práctica rigurosa disciplina.

Nuestras felicitaciones para el Coronel don Matías Brenes, Jefe del Cuerpo, y para el oficial instructor don Joaquín Parreaguirre.

A la salida del último correo de Panamá, se decía allí que el Ministro de los Estados Unidos se había retirado, declarando imposible todo arreglo de la cuestión que tuvo origen al suspenderse por dos meses la publicación de "La Estrella."

Esperamos que no se confirme esta noticia, y que nuevas dificultades, ó nuevas catástrofes no turben por ahora la lenta pero segura labor de reorganización liberal que el espíritu público prepara.

Hoy debe de llegar á esta ciudad el Sr. General don Bernardo Soto, Presidente de la República, que últimamente ha visitado la Comarca de Puntarenas y la Provincia del Guanacaste.

Enviamos afectuoso saludo al señor don Rafael Seijas, y al señor don Diego Chamorro que llegaron ayer á Puntarenas en el vapor "Crescent-City."

Humorada. La siguiente pertenece á Campoamor y al libro que con ese nombre ha dado á luz últimamente:

Fué causa de muchos desencantos una asceta instruida, que aprendió por la vida de los santos las cosas menos santas de la vida.

La composición que hoy reproducimos, hace muy poco tiempo que fué publicada en Bogotá, con merecido aplauso por el académico Ministro de Chile, señor J. A. Soffia, y no figura por lo

tanto en la colección de obras poéticas del verdadero autor, don Julio Arboleda, hecha por don Miguel A. Caro.

La composición dice así:

EN EL ALBUM DE LA SEÑORA ROSALIA REYES DE BELLO.

Ah! yo tener quisiera
El corazón, el entusiasmo ardiente
Que inspiraron mi mente
Mientras duró mi juventud primera!

—:o:—

Mas nó, no bastaría
El estro juvenil á mi deseo;
Yo la lira de Orfeo
Y el aliento de Píndaro quería,

—:o:—

Para cantar ufano
De tus ojos la luz tranquila y pura,
Tu genio y la hermosura
De tu alba frente y de tu pié liviano.

—:o:—

Así dejara al hombre
Un himno por tus labios inspirado,
Y, con tono elevado,
Eternizara tu querido nombre.

—:o:—

Mas ¡ay! mi voz no suena;
Falta al pecho cansado hasta el aliento;
No hay en él un acento
Digno de aquella que cantar me ordena!

—:o:—

Tanto me han perseguido
Los hombres; ¡ay! y tanto mal me han hecho
Que mi ulcerado pecho
Cuando le pido un himno da un gemido.—

—:o:—

El dolor que me abrumba
Tiene rotas las cuerdas de mi lira,
Y acaso ya no inspira
Sino desprecio mi gastada pluma.

—:o:—

¿Por qué en cantar me empeño?
Vana es la lucha, inútil la porfía,
En mí la poesía
Pasó cual pasa la ilusión de un sueño.

—:o:—

Mientras yo ando entre abrojos,
Sigue entre flores tu feliz camino!
Sonríete el destino
Mientras derraman lágrimas mis ojos!—

—:o:—

Las espinas rasgaron
De mi inocente juventud el manto,
Mas, húmedas en llanto,
Pongo á tus pies las trizas que quedaron.

—:o:—

Cuando la vista leda
Vuelvas hácia esta página de luto,
Ten piedad del tributo
Que en ella te dejó.

—:o:—

JULIO ARBOLEDA.

París, julio 2 de 1859.

Pasaportes celestes.—Su Santidad Leon XIII ha aprobado el decreto para la causa de la beatificación ó declaración de martirio que sufrieron en Damasco (Jerusalén) el 3 de julio de 1860 siete religiosos franciscanos españoles y uno alemán.

Los mártires de 1860 fueron fray Juan Santiago Fernández, natural de Moire de Carballeda, partido judicial de Carballino, provincia de Orense; fray Manuel Ruiz y Lopez, de San Martín de Ollas (Santander); fray Carmelo

Bolta del Real Sandia, fray Nicolás María Alberca y Torres, de Aguilón, de la frontera (Córdoba); fray Pedro Nolasco Prudencio Soler, de Lora (Murcia); fray Francisco Piango, de Alpuenta y fray Engelberto Holland, de Ramsal (Tirol alemán.)

Esos siete religiosos españoles y uno alemán son otros tantos mártires de la fe.

Salieron de Orense para Tierra Santa en 1859, y hallándose propagando el Evangelio, en el convento colegio de Damasco, fueron martirizados por los infieles hasta causarles una larguísima agonía y una muerte cruel.

Todavía viven en Moire, en Celanova, en Lousado y en Orense los hermanos y sobrinos del que fué en vida fray Juan Fernández, único hijo de Galicia, sacrificado en aquella hecatombe, y en otros pueblos de España; existen familias de los demás religiosos, víctimas de su deber y de las santas creencias que profesa la inmensa mayoría de los españoles.

Fabula—Después de la animada controversia sostenida entre los señores Alas [Clarín] y Fernández Bromón, éste se despidió con la deliciosa fábula siguiente:

LA PULGA VALEROSA

Se ponderaba en un coro de lobos la fuerza y la bravura del pastor que guardaba un rebaño.

—Declaro—decía un lobo viejo—que no le acometería al frente de todos vosotros.

—Y yo debo confesar—repuso otro de la bandada,—que una vez le encontré dormido y no me atreví á acometerle.

—Porque sois unos cobardes—dijo una vocecilla atiplada.

Volviéronse todos los lobos enseñando los dientes hácia el sitio en donde sonó la voz, y no vieron nada.

—¿Donde estas?—preguntó con ira el más vehemente.

—Encima de este tronco pelado respondió—la vocesilla.

—No te vemos.

—¿Sois ciegos?

—¿Tu quién eres?

—Una pulga.

Los lobos prorrumpieron en una careajada y se aproximaron al tronco rodeándolo.

Cuéntanos tus hazañas—dijo el lobo viejo.

Pues bien, ¿no decis que el pastor es muy temible? Pues yo le he pisoteado los piés, le he picado en la nariz, le he ensuciado la cara y se ha aguantado.

Escucha mi consejo—repuso el

lobo.—Si quieres seguir picando impunemente, conserva la estatura y no crezcas: eso que hoy haces con el hombre no podrías hacerlo si tuvieras el tamaño de un ratón.

Los trabajos para llevar á cabo la Exposición Universal que debe inaugurarse en Barcelona en Setiembre de 1887, van adelantando.

Están ya contruidos los correos, telégrafos, consumos, aduanas, policía y bomberos, y se construyen actualmente el pabellón de la prensa y el palacio balneológico.

El palacio de bellas artes comenzará á levantarse muy pronto esperándose sólo la llegada del arquitecto francés Mr. Alexandre Sallé, que, según parece, dirigirá también la construcción del gran palacio de la industria y del comercio, si bien la dirección superior y facultativa está reservada á un distinguido ingeniero catalán.

Al cabo de veintitres años de existencia y con objeto de prolongar una calle, va á ser demolido el horno que axistia en el palacio de los Estados de la capital sajona, y en el cual se han reducido á pavesas muchos nominales desde el 12 de Noviembre de 1852, fecha en que se inauguró, hasta el 2 de Febrero último, día en que se verificó la última quema de billetes, talones, bonos del Tesoro y diversas clases de valores del Estado, cuya retirada se hallaba ordenada hace tiempo. En ese horno se han consumido 156997 títulos y 28.264.455 cupones, que representaban un valor de 226.935,864 marcos; el mayor vale 1,25 pesetas, y otros muchos valores del Estado y de sociedades particulares.

Puede afirmarse que el valor del combustible quemado en el gigantesco horno durante un cuarto de siglo próximamente excede con mucho al del combustible que durante ese período se ha consumido en todas las cocinas, hornos y fábricas del reino de Sajonia.

Solamente en los días 1 y 2 del pasado Febrero se quemaron 29,209 títulos que representaban un valor de 13.043,625 marcos y cupones, por los cuales se habían entregado 43.909,118 marcos.

Seccion amena.

En juicio oral:

—Acusado, ¿á qué hora robaba usted á los transeuntes?

—Por la mañana ó de noche.

—¿Y en el centro del día?..

—Señor Presidente, yo no tomo nada entre mis comidas.

EPÍSTOLA.

“Debe Ud. de saber: Sr. D. Lucas, —y perdone que yo se lo recuerde,— que le presté cuarenta y cinco duros hace ya la friolera de seis meses.

Ud. me dijo entonces que tenía yo no sé qué cuestiones con su jefe, por yo no sé qué picos que faltaban al hacer el balance del trimestre.

Debe Ud. de saber, amigo mío, que Ud. me prometió solemnemente devolverme el dinero en *seguidita* pero ese en *seguidita* nunca viene.

Yo le presté los novecientos reales sin interés ninguno y me parece que el hombre que no cumple su palabra ni es honrado, ni es bueno, ni es decente.

El lunes fui á su casa y me dijeron que no estaba visible, y que volviese: volví el martes, y nada, como el lunes; volví después el miércoles y el jueves, y el viernes á las cinco de la tarde, y el sábado otra vez... ¡Total seis veces! Nunca está Ud. visible, y yo no tengo ganas de pasearme inútilmente.

Hoy le escribo esta carta, y le suplico que en cuanto la reciba me conteste.

Mi mujer se ha enterado de esta deuda y á todo trance que la cobre quiere.

Dice que Ud. es esto y es lo otro, que si tal y si cual, y que no tiene vergüenza el que le preste dos ochavos, y, en fin, ya sabe Ud. como es Mercedes.

La pobre es claro necesita fondos; ha visto que en los grandes almacenes de EL SIGLO se ha anunciado una rebaja que termina el diez y ocho de setiembre, y desca comprar algunas cosas que por lo muy barato nos conviene.

•Y como yo no vivo de mis rentas, que vivo de mi sueldo solamente, y el único dinero que tenía

se lo he prestado á Ud. hace seis meses, quiero que Ud. me saque de este apuro y que mañana mismo me lo entregue.

El que paga descansa, y yo quisiera que descansara Ud. eternamente. No me podrá decir Sr. don Lucas, que no le trato á Ud. como merece.

Otro cualquiera en mi lugar iría en son de guerra, exasperado á verle; pero yo, no señor, yo sólo quiero que me pague el piquillo que me debe.

Por supuesto, si Ud. no me hace caso y sigue huyendo el bulto como siempre, tenga Ud. por seguro, amigo mío, que le reviento el día que lo encuentre.

Aparte de esto, mi señor don Lucas, ya sabe Ud. lo mucho que le quiere su antiguo compañero de oficina y humilde servidor,

Benito Pérez.”

VITAL AZA.

IGUALDAD SUPREMA.

Allí pasan dos entierros diferentes, Uno lleva cortejo, cruz, carruajes, Y lleva clero con bordados trajes, Hermandad y estandartes relucientes.

El otro pasa aislado entre las gentes, No le rinden respeto ni homenajes, No hay coches con vistosos atalajes Ni un ataúd con franjas esplendentes.

Es el poema del orgullo humano, Mas, pronto cesa la reñida guerra Que alza en la sociedad su ruda mano.

Pues luego que el sarcófago se cierra, El polvo del monarca y del villano Se abrazan en el seno de la tierra.

Federico Parreño Ballester.

REMITIDOS

DESPEDIDA.

Por falta de tiempo me he privado del placer de despedirme personalmente de mis clientes y amigos. Tengo el honor de hacerlo por el presente, pidiéndoles órdenes para Europa y participándoles que dejo recomendada mi clientela al Sr. Dr. Dn. Rafael Moraes, y he conferido mi poder generalísimo á Mr. G. H. Latham.

Cartago, 27 de junio de 1886

TOMAS M. CALNET M. D.

En el número de “El Trabajo” correspondiente al miércoles 23 de los corrientes, aparece un remitido en que bajo la firma del señor Matías Salazar se hacen cargos al Comandante del Cuartel de Policía por no haber consentido que se verificase un baile en casa de la señora Concepción Pacheco.

Si el señor Salazar fuese tan conocido del público como lo es de la policía, no nos creeríamos en el caso de replicar á su insensato remitido; pero no es así, y queremos como amigos del señor Castro hacerle justicia desvaneciendo el cargo que se le imputa.

La expresada señora Pacheco solicitó el sábado último permiso para poner un baile; pero pretendía que éste tuviera lugar en una taquilla de su propiedad. Se le negó el permiso para que fuera allí, porque esa clase de bailes en establecimientos donde se vende licor dan por resultado multitud de desórdenes, á veces graves, que la autoridad de policía debe prevenir para no tener que castigar como sucedió hace poco en la misma taquilla; pero le fué concedido para que lo pusiera en otra casa vecina; aceptó el permiso, se verificó el baile y todos parece que quedaron satisfechos, comenzando por la dueña, excepto cierto PAJARITO.

Hé ahí lo ocurrido.

Limón, junio 26.

A la 1 y 30 p. m. fondeó el vapor de carga de la Mala Real “Larne,” procedente de San Juan del Norte con 7 horas de mar 1,016 toneladas, 47 tripulantes, consignado á la Compañía de Agencias y al mando de su capitán Rigaud. Trajo 8 pasajeros de cubierta y un saquito de correspondencia.

Puntarenas, junio 28.

Hoy á las 9 y 15 fondeó el vapor N. A. “Crescent-City” procedente de Champerico y escalas. Pasajeros: R. F. Seijas, R. Nanne y señora, Dolores Chacón, F. Ba-

tres, H. Garnier, General Adán Mora, á Fassinette, L. Buggers, Jacinto García y Diego Chamorro. Carga: 119 bultos de mercaderías, 6 sacos y 7 paquetes de correspondencia.

ANUNCIOS

La Industria Algodonera

ha abierto su oficina en la calle de la Universidad n° 9 oeste, en donde se vende la manta de su fabricación,

San José, 28 de junio de 1886.
8 v 1

AVISO

En la Agencia del Ferrocarril se venden las pesas y medidas, (sistema métrico) para los tercenistas y taquilleros.

Cartago 28 de junio de 1886.
SANTIAGO CALVO M.
Agente.

3 v. 1

Al comercio.

He traspasado á don José Serataeó, el poder general que tenía conferido á don Gerónimo Pagés, por haberse éste separado de "La Marina".

TOMÁS SOLEY.
San José, junio 12 de 1886.
6 v. 6

ESPECIALIDAD.

Hemos recibido y venderemos en nuestra tienda, un magnífico surtido de puros del mejor tabaco del Cauca, entre los cuales hay:

IMPERIALES, POPULARES,
MILLAR CORRIENTE,
DAMAS Y VIUDAS.

Nos permitimos recomendarlos á los fumadores de buen gusto.

San José, junio 10 de 1886.
P. D. DEL CASTILLO & HIJOS.
10 v. 6

Se venderá

La casa que ocupa la "Botica Francesa" "La Colorada" etc. etc. perteneciente á los herederos Carrillo, situada frente al Parque. Una vez que se presenten compradores se pondrá en remate público.

San José, junio 14 de 1886.
6 v. 6

AVISO.

En mi caballeriza ha aparecido el 30 de mayo, un caballo bayo, con negra, patas blancas, con el fierro en la paletilla izquierda, herrado, buena audadura y regular tamaño. El dueño pagará este aviso y la caballeriza.

Cartago, 26 de junio de 1886.
JACINTO CARBONEL.
3-2.

A las personas de buen gusto.

En la acreditada casa de los Sres I. LEVKOWICZ É HIJO,

vendo puros de la Habana legítimos, garantizando su buena calidad.

Alberto del Campo Iglesias.
10

AVISO

Se necesita un dependiente relojero que tenga buenos informes.

Dirigirse al Hotel Francés.
15 v. 6

TRASLACIÓN.
AGENCIA BROWN
LIMÓN, CARRILLO,
SAN JOSÉ.

San José, número 9.
Calle de la Universidad.
15. v. 6

Carne Gorda
casa de doña Guadalupe Esquivel, tras de la Catedral; calle del Laberinto.

12 Juan Hernández R.

AVISO.

Gotas amargas "Angostura" legítimas.—Manteca en latas, 10, 5 y 2 lbs.—Sacos para café.—Champaña.—Cerveza de San Luis.—Jamones frescos y Canfin tiene de venta.

W. C. UNKLES.
10 v 4

CANDELAS

de 4, 6, 8, y 16 [libra completa] de la acreditada marca "Manufacture Royale d' Anvers" á precios excesivamente reducidos acaban de llegar al almacén de

A. E. JIMÉNEZ.
5 v 4

Imp. de J. Canalías, Plaza Principal 30

VERDADERAS PÍLDORAS del D^r BLAUD

Pocas preparaciones ferruginosas pueden ofrecerse á la confianza de los Médicos y de los Enfermos apoyadas en documentos tan auténticos como los siguientes :

Se las emplea, con el mas favorable éxito desde mas de 40 años ha, por la generalidad de los Médicos, para curar la ANEMIA, la CLOROSIS (pálida el color) y facilitar la formación de las jóvenes. Aunque la inserción de estas Píldoras en la nueva *Farmacopea francesa* nos dispensa de todo elogio, nos limitaremos á hacer una sola cita. la del D^r DOUBLE :

« Desde 35 años (dice) que yo ejerzo la Medicina, reconozco en las Píldoras de Blaud ventajas incontestables sobre todos los demas ferruginosos y las considero como el mejor anticlorótico. »

D^r DOUBLE, Ex-Presidente de la Academia de Medicina de Paris.

En fin, exijase que su nombre este grabado en cada Píldora como al margen.

DESCONFIÉSE DE LAS IMITACIONES.

Depositarío en Costa-Rica : D^r Don PANFILO VALVERDE.

ACEITE de HIGADO de BACALAO del D^r DUCOUX

Todo-Ferruginoso con Quina y Cáscaras de Naranjas amargas

Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composicion le da todas las calidades que le permiten combatir :

á la ANEMIA, la CLOROSIS, las ENFERMEDADES del PECHO la BRONQUITIS, los CATARROS, la TISIS la DIATESIS ESTRUMOSA, ESCROFULOSA, etc., etc.

Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economia para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demas medicamentos semejantes.

DEPÓSITO GENERAL :
PARIS - 209, rue (calle) Saint-Denis, 209 - PARIS

VENDE SE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL UNIVERSO

Depositarío en Costa-Rica : D^r Don PANFILO VALVERDE

PILDORAS del D^r CRONIER

MEDICAMENTO al Yoduro de HIERRO y de Quinina

el mas activo para curar la Clorosis Flores blancas Supresion de las Reglas Menstruaciones dificiles Dolores de Estómago Afecciones escrofulosas

Estas Píldoras de una preparacion intachable y de una conservacion indefinida, restituyen a la sangre su riqueza y fortifican, poco á poco las Constituciones linfáticas, débiles y extenuadas.

Píldoras CRONIER PARIS 9, calle de Grenelle St-Germain, 9 Depositarío en Costa-Rica: D^r Don Panfilo Valverde Píldoras CRONIER

POUGUES

Ocupa el primer lugar entre las AGUAS DIGESTIVAS RECONSTITUYENTES

Universalmente empleada, hace más de tres siglos, para la General Curación de las Enfermedades del Estómago, de las Vías Urinarias, Anemias y Clorosis, Une á la accion de las Sales Alcalinas la eficacia de los Ferruginosos.

Está aprobada por los Médicos más eminentes.—Las Noticias e instrucciones están en los folletos.

Se halla en todas las principales Casas de Importacion.

Las calidades indiscutibles de las AGUAS de POUQUES han sido comprobadas por la Facultad de Medicina de Francia y reconocidas en las siguientes citas de los dos de sus mas ilustres miembros.

« Las AGUAS de POUQUES obran regularizando las grandes funciones que constituyen el acto capital de la nutricion. »

« Las AGUAS de POUQUES muy agradables al beber son las que tienen la mayor eficacia para el Estómago y las Vías urinarias. »

Profesor TROUSSEAU, Clinica del Hotel-Dieu. Profesor BOUCHARDAT, de la Acad. de Medicina.

Las AGUAS de POUQUES no tienen ninguna accion brusca y han de producir sus resultados, como sucede con las medicinas legítimas, por via de progression.

EPILEPSIA HISTÉRICO CONVULSIONES ENFERMEDADES NERVIOSAS

Laroyenne

¡Curacion frecuente! ¡Alivio siempre!

CON EL USO DE LA SOLUCION ANTI-NERVIOSA DE Laroyenne

VENTA POR MAYOR PARIS, 7, Boulevard Denain, 7, PARIS FARMACIA DUREL

Depositarío en Costa-Rica : D^r Don PANFILO VALVERDE.